

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Lunes 8 de Abril de 1918

Núm. 2.747

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Obra nueva del P. Ferreres

Se han puesto a la venta en la casa E. Suriana las dos ediciones, una en latín y otra en castellano, de las «Instituciones canónicas» arregladas al novísimo Código, por el P. Juan B. Ferreres, S. J. (Cada edición, dos tomos, 12 pesetas en rústica y 15 en tela.)

Anunciamos y recomendamos con gusto una obra tan completa en su clase, clara, sólida, ordenada, acomodada al orden del Código y hoy día casi necesaria a los católicos ilustrados.

También debemos hacer constar, para desvanecer ciertas habladurías, que sabemos por conducto autorizado que el P. Ferreres hasta el presente no ha encontrado ninguna dificultad para la aprobación de éste ni de ninguno de sus muchos libros publicados con tan general aceptación, y con estímulo de las más altas autoridades eclesiásticas.

M. G.

De Campanet

El arbitrio extraordinario.— El vecindario contra el Ayuntamiento

Como se recordará, hace algún tiempo ocurrieron serios incidentes en Campanet por negarse a pagar el vecindario el arbitrio extraordinario establecido por el Ayuntamiento.

A consecuencia de ello, el arbitrio en cuestión fué reducido considerablemente, pero aun así aquel vecindario insiste en su negativa. Esta, empero, según noticias, tiene el carácter de protesta contra el Ayuntamiento, por su administración, que aquel vecindario tacha de mala.

El viernes último los vecinos de Campanet fueron a formular contra tal arbitrio las procedentes reclamaciones, que se hicieron ante notario. Parece que los reclamantes ascendían a unos seiscientos, es decir, la inmensa mayoría del vecindario, por no decir todo. Por lo que pudiera ocurrir, se había concentrado allí la Benemerita. No ocurrieron incidentes, si bien el acto constituyó una enérgica manifestación de la actitud del vecindario contra el Ayuntamiento.

Vida deportiva

El «match», Febrer-Magdalena

En la tarde de ayer tuvo lugar el «match» contra viento entre los corredores ciclistas Febrer y Magdalena.

La inseguridad del tiempo restó algo de público, no obstante lo cual se vió el Velódromo bastante concurrido.

La suerte decide que salga Magdalena en primer lugar; el corredor catalán marcha a buen tren, y, sin la más ligera avería, termina las 100 vueltas siempre conservando la misma velocidad; invirtió en el recorrido 53 minutos 42 segundos y 115. Al terminar su carrera es aplaudido por el público, ante el cual ha demostrado ser un excelente corredor.

Suena la campana, y sale el campeón Febrer, quien empieza su carrera llevando casi el mismo tren que su contrincante poco a poco Febrer va adelantando y se ve más rapidez en sus vueltas, empezando a nuestro alrededor a producirse rumores indicativos de que Febrer iba tomando ventaja, de segundos al principio, sobre su competidor, ventaja que, en lugar de disminuir, aumenta a medida que las vueltas se suceden; al terminar su carrera, resulta que Febrer ha invertido el siguiente tiempo 51 minutos 25 segundos.

Resulta, pues, que Febrer había realizado la carrera en dos minutos 7 segundos, y 115 menos que su contrario.

Febrer, al terminar la carrera, es calorosamente aplaudido.

Sotnas

Del mar

Entradas

Ayer entró en este puerto el vapor «Rey Jaime II», procedente de Ibiza y Alicante. Procedente de Barcelona, llegó el sábado a este puerto, el pailebot «Flor del mar», con lastre.

Esta mañana ha llegado el «Mallorca» procedente de Barcelona.

Salidas

Anoche salió el vapor «Rey Jaime I», para la Ciudad Condal.

Esta mañana ha salido el vaporcito «Ciudad de Palma», para la vecina isla de Cabrera.

Ayer salió el pailebot «Pedro Comte», para Barcelona, con un cargamento de carbón.

Despachados

Mañana debe salir para Ibiza y Valencia el vapor correo «Rey Jaime II».

Buques esperados

Esta tarde es esperado el vaporcito correo de Cabrera.

Mañana debe llegar el vapor «Ciudadela», procedente de Ciudadela.

El «Miramar», embarrancado

Anteayer, por la tarde, se reunieron en el Gobierno civil, bajo la presidencia del Gobernador, señor Jaráz, los Directores de los periódicos locales para distribuir los últimos fondos de la suscripción hecha por ellos para las víctimas del «Miramar».

El depositario, señor Tous, dió cuenta de haber entregado todas las cantidades acordadas en la última reunión en la forma publicada entonces.

Quedaba un remanente de 859'60 pesetas, que se acordó distribuirlo en la siguiente forma: 700 pesetas a los padres del Radiotelegrafista, y en vista de que el Marmitón no tenía familia de la que fuese sostenido, pero para que a sus parientes les alcanzase algo de la suscripción, se destinan 158'60 pesetas para su hermano que reside en América, las cuales serán entregadas a un tío suyo que vive en Palma.

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace Sfeijon para lo que resta de la presente quincena:

Del 7 al 8 persistirán, al parecer, las bajas presiones de Italia y del Mediterráneo, influyendo en las regiones vecinas a este mar, especialmente en el NE.

Del 9 al 10, llegará al archipiélago inglés una depresión que formará secundarios en el NO. y SO. de la Península. Por el influjo de estos elementos se registrarán algunas lluvias en la mitad occidental, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Se perturbará más el estado atmosférico de la Península el jueves 11, porque la depresión y secundarios indicados se aproximarán más a nuestras regiones, ocasionando en ellas lluvias y tormentas, particularmente desde las de O. a las del meridiano central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El viernes 12, deberá efectuarse un cambio radical en la situación meteorológica,

pues parece que la depresión del archipiélago inglés se alejará por el N. de Escocia. Si tal sucede, el secundario del SO. de la Península adquirirá mayor intensidad, formando una depresión con núcleos de fuerzas en Argelia y en Andalucía que producirán lluvias y tormentas, principalmente en esta región, Levante y Centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El sábado 13, los núcleos de fuerzas de Argelia y Andalucía se remontarán, respectivamente, hacia Baleares y el Cantábrico. Se registrarán lluvias y tormentas en la Península, especialmente desde el NO. N y Centro al NE, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El domingo 14, se hallará en el NO. de Francia la depresión del Cantábrico y en el Mediterráneo superior la de Baleares. Mejorará el estado atmosférico de la Península pero todavía se señalarán algunas lluvias tormentas en el NO., y NE, con vientos de entre SO. y NO.

El lunes 15, se alejarán de nosotros los centros perturbadores referidos y será más tranquila la situación en nuestras regiones.

De Felanitx

Víctima de penosa y breve enfermedad, ha pasado hoy a mejor vida la distinguida señorita doña Antonia Alzamora Canet, de 18 años de edad, cuya muerte ha sido muy sentida por todo el vecindario.

Reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

—Promete ser muy lucida la Romería que se celebrará este año en el Santuario de San Salvador, por añadirse a las solemnidades de los demás años, la bendición de dos hermosos cuadros, uno de la Anunciación y el otro de la Asunción de Ntra. Señora.

Efectuará la bendición el Rdo. don Salvador Galmés, actuando de padrinos los niños Antonio Artigues y Francisca Pou, Guillermo Pujadas y Margarita Rigo.

Corresponsal

Felanitx, 6 Abril 1918.

Las subsistencias

El Gobernador civil interino, señor Jaráz, ha dirigido al Delegado del Gobierno en Mahón el siguiente telegrama:

«Desde hace tiempo el vecino de esta capital Bartolomé Verd y Verd, tiene adquiridas del de esa Miguel Pons (a) Carretero, cien cabezas de ganado vacuno para ser enviadas a esta Capital en dos embarques y a cuya expedición de ganado me he referido en anteriores telegramas. Como en esta Capital se nota carencia absoluta de ganado para abasto público, le ruego permita salida, comunicándole con urgencia decisión para en caso contrario acudir a Comisario General Abastecimientos poniendo en su conocimiento el caso. En última sesión Junta Subsistencias hubo ya quien propuso se dejase en suspenso envío de algarrobas a esa Isla en vista de que pueden servir para alimento ganado que hoy no va destinado en parte al consumo esta isla, no correspondiendo Memoria a la liberalidad con que Mallorca la trata, habiéndose dejado en suspenso toda resolución hasta conocer actitud esa Junta, por tanto le ruego que con urgencia me diga si autoriza salida dicha partida ganado.—Saludo a V. S.»

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer salieron para Barcelona, a bordo del «Rey Jaime I», don Fernando Alzamora, don Jaime Semir y señora y el arquitecto señor Madorells.

—Anoche embarcó, a bordo del «Jaime I», el diputado provincial don Jaime Mora.



LA NIÑA
CATALINA CAÑELLAS Y PUJOL
Ha subido al Cielo
A LA EDAD DE 29 MESES

Sus desconsolados padres, abuelos, tíos, tías y demás familia suplican a sus amigos y conocidos se sirvan asistir a la conducción hoy a las ocho y media de la noche, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Servet, 3, (Arrabal).

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona ex-ayudante de las clínicas de Munich (Alemania) de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio-Emilia.

Permanecerá en Palma los días 13 y 14 del corriente de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Consultas en los días y horas mencionados Marina, 1, principal, 2.ª (En el Consultorio del Oculista Doctor Comas).

—Esta mañana han llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», don Juan Fuster, don Francisco Martorell, don Cipriano Saumiguel e hijo, don Antonio y doña María Ripoll, don Joaquín Rovira, don Antonio Albertí, don Antonio Dávila y señora, don Alfonso Pons y don Antonio Crespi y señora.

—También ha llegado el Catedrático de este Instituto y Director de la Normal de Maestros don Magn Verdaguer.

—Igualmente ha llegado una religiosa de las Siervas de Jesús.

—Ayer salieron para Barcelona, a bordo del «Jaime I», don Antonio Costa, don Isidro Riera, don Manuel Oromí, don Pedro Ferrer y otros.

Después de haber pasado las fiestas de Pascua con su familia, anoche salió para Barcelona nuestro estimado amigo el Bibliotecario de la Universidad de Barcelona don Miguel R. Ferrá.

—Anoche embarcó para Barcelona el distinguido oficial de Correos y culto escritor don Enrique A. Fajarnés, que ha sido designado por sus compañeros para representar a Ibiza en la próxima Asamblea Postal que se inaugurará hoy en dicha ciudad.

Noticias militares

Los ascensos del mes.—Ascienden al empleo inmediato en el presente mes los siguientes jefes y oficiales:

Infantería, 7 tenientes coroneles, 9 comandantes, 10 capitanes y 11 primeros tenientes. Caballería, 1 teniente coronel, 2 comandantes, 2 capitanes y dos primeros tenientes. Artillería, 1 comandante, 2 capitanes y 9 primeros tenientes. Ingenieros, 2 comandantes, 2 capitanes y 5 primeros tenientes. Carabineros, 2 tenientes coroneles, 2 comandantes, 2 capitanes, 3 primeros tenientes e ingresan 4, y ascienden a segundos tenientes 6 sargentos. Guardia civil, 1 teniente coronel, 4 comandantes, 3 capitanes 4 primeros tenientes, 4 segundos, ingresando tres primeros de las armas generales. Intendencia, un mayor, 2 oficiales primeros y 2 segundos. Ciero Castrense, ingresan dos aspirantes.

gundos. Ciero Castrense, ingresan dos aspirantes.

Las reformas militares.—Para constituir la Junta que, presidida por el inspector general del Ejército, ha de proponer el cuadro de elección de empleos del generalato, con arreglo al R. D. de 7 de Marzo último, han sido designados los tenientes generales señores Ochando, Luque, Aznar y Arizón, y, como secretario el de brigada don César Aguado.

Academias.—(D. O. del 5 de Abril, número 75)—En las bases para el concurso del presente año en las Academias militares, anunciado por Real orden circular de 22 de Diciembre último, se fija en veintidós años el límite máximo de edad para el ingreso en dichos Centros a los aspirantes procedentes de la clase de paisano, y en veinticuatro a los individuos y clases de tropa en primera situación de servicio activo; y considerando que, por virtud de la vigente ley de Reclutamiento y reemplazo del Ejército, los aspirantes que cumplan veintidós años en el día de la convocatoria han de ser necesariamente soldados de primera situación, a excepción de los que por incidencias derivadas de la espresada ley, ajena a la voluntad de los interesados, hayan retrasado la fecha de la concentración, se dispone que se considere comprendidos en la ampliación de los veinticuatro años, para su presentación en las Academias militares, a los aspirantes pertenecientes a los reemplazos anales, sean cual fuera la situación militar en que se encuentren, a partir de la fecha del sorteo.

Sueltos y noticias

El «Cadarsó»,

Esta mañana ha salido con objeto de verificar un crucero por la costa el caza-torpedero «Cadarsó».

Se cree que estará de regreso el próximo viernes.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE (CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DE MADRID

Madrid, 6 (20'00)

La guerra submarina

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Nuestros submarinos han hundido en la zona prohibida, alrededor de Inglaterra, seis vapores, que suman un total de 20.000 toneladas, entre ellos tres buques ingleses.

En la costa oriental inglesa hundimos el buque inglés «Akeda 65». Dicho buque iba en convoy y le hundimos después de defenderse; llevaba material de guerra.

El avance alemán

Nauen.—(Radiograma oficial).—Continúa victorioso el avance alemán en el frente enemigo.

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general ale-

Bombardamos los depósitos ferroviarios de Amiens.

Madrid, 7 (1'00)

Lo que dice «Heraldo de Madrid»

El periódico «Heraldo de Madrid» dice que el Gobierno trata en todos los Consejos de la cuestión internacional, teniendo algunas esperanzas fundadas de que mejore nuestro comercio exterior.

Además ha ultimado una negociación para que puedan llegar los productos alemanes que necesitamos tales como simientes, remolacha y medicamentos.

El cañón de largo alcance sigue bombardeando París

París.—Sobre esta capital hoy han caído nuevas granadas del cañón de largo alcance alemán.

Obreros que regresan de Francia

El subsecretario de Gobernación ha manifestado hoy a los periodistas que, según noticias oficiales han regresado a España mil obreros españoles que estaban detenidos en Francia por estar cerrada la frontera.

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel general ale-

mán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«No hay nada importante que señalar en los campos de batalla de ambos lados del Somme.

Han fracasado los ataques dados por los franceses en la orilla occidental del Avre y del Oise.

Hemos penetrado en las posiciones enemigas de Avigny».

Comunicado oficial austriaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«En el frente de Italia ha vuelto a decrecer la actividad de las operaciones.

Comunicado oficial turco

Constantinopla.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de Palestina:

«Siguen la actividad de la artillería y aviación desde la costa hasta el río Jordán. En el Cáucaso reanudamos el avance, ocupando varias localidades fortificadas.

Tomamos Ardahan, cogiendo 34 morteros y muchas municiones.

Pasamos nuestras antiguas fronteras en dirección a Batun.

En el resto del frente, nada que señalar».

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Sostuvimos el cañoneo en el frente del Oise el Somme.

Hicimos fracasar, con grandes pérdidas, al enemigo, un formidable ataque llevado a cabo entre Menil, Saint Georges y Monchel.

Cañoneamos los acantonamientos alemanes al sur de Ghamgard y la región de Dumien.

A pesar de un fuerte ataque de los alemanes en el sector de Noyon preparado por su artillería conservamos nuestras posiciones.

En el norte y sur de Renard sufrimos violentos ataques de nuestros adversarios sin variación.

En el frente de Ceacourt e izquierda del Oise, después de causarles algunas bajas nos retiramos a posiciones preparadas de antemano.

Tuvimos cañoneo recíproco en Saint Michel y Baudesapt.

En O lente.—En escaramuzas en el río Struma prisionaron los ingleses algunos soldados búlgaros.

Sostuvimos cañoneo en Protoplje y Czerna.

Al este de Monastir los aviadores aliados arrojaron dos toneladas de explosivos sobre los establecimientos búlgaros.

Comunicado oficial inglés. Carnavón.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la noche:

Sostuvimos combates locales cerca de Avelny y norte de Albert sin que cambie la situación.

La artillería sigue con gran actividad en todo el frente.

Ha sido grandísima la lucha al norte de Bucquoy.

Declaraciones del generalísimo Foch. París.—El generalísimo de los ejércitos aliados que luchan en Francia ha dicho a los periodistas aliados que fueron a visitarle, que las alas alemanas van a morir a la playa de los ejércitos aliados.

Los tiempos cambian.—añadió—y llegará la hora de los aliados.

Les aconsejó que todos deben trabajar como el ejército trabaja en el frente de batalla.

El proceso Bolo. París.—Ha sido rechazado el recurso contra la pena de muerte impuesta a Bolo Bajá.

Los japoneses en Vladivostok. París.—Dicen de Vladivostok que en aquella ciudad han desembarcando los japoneses para mantener la seguridad del vecindario.

La flota rusa en Helsingorás. Petrogrado.—El comandante de la flota rusa de Helsingorás anuncia que ha enviado a los alemanes un comisario delegado para conocer las intenciones de los alemanes, que de no satisfacer al Almirantazgo, emprenderá una ofensiva contra ellos.

Delegado bolchevique a Finlandia. Petrogrado.—El delegado de los bolcheviques Verdeverki ha marchado a Finlandia con instrucciones.

Parte oficial italiano. Coltano.—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial de la tarde:

Sigue el cañoneo moderado en todo el frente.

Sobre el camino de Primolano sostuvimos luchas de exploradores, con éxito.

En Asiago y Tonale dispersamos algunos destacamentos de enemigos.

Parte oficial inglés. Londres.—Se ha facilitado a la prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

Bombardamos la estación de Luxemburgo produciendo grandes incendios.

Kulman a Rumania. Amsterdam.—El Ministro de Negocios Extranjeros alemán, Kulman, ha marchado a Bukarest con objeto de firmar la paz por separado entre Rumania y los Imperios centrales.

Desembarco de alemanes en Finlandia. Petrogrado.—Fuerzas alemanas han desembarcado en Finlandia.

Los alemanes desembarcados ascienden a 150.000, hallándose éstos protegidos por la escuadra alemana que está a la vista del puerto.

La frontera alemana cerrada. Amsterdam.—Se ha cerrado la frontera alemana con objeto de pasar los heridos traídos del frente.

La fiesta nacional griega. Atenas.—Mañana se celebrará la fiesta nacional griega.

Habrà «Te Deum» y fiesta escolar, en la que pronunciará un discurso, ante los 5.000 niños que han de asistir el ministro del Interior.

Madrid, 7 (20'00)

Un submarino alemán en Alicante?—Lo que dice «El Sol».

El periódico madrileño «El Sol» afirma que sabe, por noticias particulares, que llegó a Santa Pola (Alicante), un submarino alemán, desembarcando un hombre con una caja sumergible, hombre que, según añade, desapareció.

Madrid, 8 (1'00).

Lo que dice «L'Osservatore» sobre el incidente entre el cardenal Gasparri y el ex-ministro francés Denis Cochín.

Roma.—A propósito del incidente entre el Secretario del Vaticano, cardenal Gasparri, y el ex-ministro francés Denis Cochín, dice «L'Osservatore Romano» que cesaran las deportaciones, a lo cual contestó Alemania haciendo proposiciones para ello, proposiciones que el Vaticano, impulsado por su deseo de aliviar sufrimientos, transmitió al señor Cochín, para que éste las elevara a su Gobierno.

Añade que el señor Denis Cochín contestó a estas gestiones con una carta vivísima, sólo disculpable por las heridas que su corazón de padre había sufrido por la guerra.

Y agrega: «En nueva carta, el cardenal Gasparri le explicó que su propósito era solamente el de impedir las deportaciones, y le añadía en la carta que, si no creía que estas proposiciones eran aceptables, podía rechazarlas. A esta nueva carta contestó el ex-ministro señor Denis Cochín confesando su error y dándose por satisfecho».

La guerra submarina.—El teniente Lohs hundió 22 mil toneladas.

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Un submarino alemán, mandado por su comandante el teniente Lohs, ha hundido en estos últimos días, en la ruta entre Francia e Inglaterra, buques enemigos que arrojan un total de 22.000 toneladas llevando la mayoría de ellos como cargamento valioso material de guerra».

El mariscal alemán Eichom llega a Kieff. Nauen.—Ha llegado a Kieff el mariscal alemán Eichom, con objeto de mandar las tropas alemanas que operan juntamente con las ucranianas.

Nueva protesta del Gobierno de Holanda. Nauen.—El Gobierno de Holanda ha protestado nuevamente ante el Gabinete norteamericano de la retención de los buques holandeses en Norte América, reservándose el derecho de reclamar indemnización.

Manifestaciones pacifistas en Milán. Nauen.—Al conocerse en Milán la retirada de los franco-ingleses y los bombardeos de París, se celebraron manifestaciones pacifistas.

Témese el bombardeo de Milán, donde entre los habitantes ha comenzado el éxodo.

El Conde Czernin a Bukarest. Viena.—El Conde de Czernin ha marchado a Bukarest para segnar las conferencias de paz entre los Gabinetes austríacos y rumano.

Comunicado oficial alemán. Berlín.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

Sigue el cañoneo entre el Ancre y el Avre.

Estrelláronse grandes ataques franceses delante de nuestras posiciones de Albert, sur de Villers y Bretonaue.

Cinco asaltos que dieron nuestros contrarios contra Mesnil fueron rechazados con grandes pérdidas, sin que consiguieran ventaja alguna.

Nuestras tropas se abrieron paso al sur del Oise, ocupando las alturas del noroeste de Chaumy.

Asaltamos, ocupándolas, unas posiciones cerca de Armigny.

En la parte noroeste del bosque de Coucy alcanzamos la línea de Bechaucourt y Antreville, que forma el limite norte de Barines, cogiendo 1.400 prisioneros cerca de Reims.

En las cercanías de Beaumont cogimos al enemigo diez ametralladoras.

En lucha aérea hemos derribado 18 aparatos.

El aniversario de la entrada de Norte-América en la guerra.—Discurso de Wilson. Baltimore.—Con motivo del aniversario de la entrada en la contienda de Estados Unidos, se ha empezado en toda Norte América la propaganda para un nuevo empréstito.

El presidente Wilson ha pronunciado un discurso de propaganda, diciendo que América lucha por la libertad.

Dijo que esta guerra costará a los americanos grandes sacrificios.

Y añadió: «Daremos cuanto poseamos, pues, si ahora perdemos el puesto de gran nación, no volveremos a recobrarlo».

Requeri a Alemania para que dijera los fines de esta guerra y las condiciones para la paz, pero no encontré la franqueza que deseaba en los alemanes.

América ha declarado sin reservas los fines por los cuales lucha.

Alemania no quiere justicia y pretende la dominación, demostrándolo cuanto ha hecho con Rusia, Ucrania, Finlandia y Rumania; y haría lo propio aquí si venciera.

Caso de percatarse de su fracaso con nosotros, y si nos propusiera condiciones favorables, no podrían quejarse si los americanos les impidieran tener las manos libres.

En Rusia el propósito de Alemania es someter a los eslavos y constituir con Turquía un imperio de fuerza para la supremacía comercial, adueñándose, además, de Rusia, Indias y pueblos del Extremo Oriente».

El Subsecretario de Estado a Alicante. En los círculos políticos se dice que el viaje del subsecretario de Estado para Alicante está relacionado con la llegada de un submarino alemán a Santa Pola y el alijo de una caja misteriosa.

Hasta ahora se ignoran los detalles de este asunto.

Madrid, 6 (20'00)

La Bolsa. Cotización del sábado.

Table with 2 columns: Interior contado, Amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

Madrid, 8 (1'00).

La Bolsa. Cotización del sábado.

Table with 2 columns: Interior contado, Amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

Madrid, 6 (20'00)

Madrid, 6 (20'00)

Madrid, 6 (20'00)

Madrid, 6 (20'00)

Madrid, 6 (20'00)

Madrid, 6 (20'00)

(Se produce gran escándalo). Manifiesta que el señor Vitorica aprobó, de una sola sentada, 16 asignaturas, y otro se hizo abogado en tres meses.

El Ministro de Instrucción pública, señor Alba, aplaza la interpellación para poder estudiar antes el asunto con gran detención. Se entra en la orden del día. Se aprueban las actas de Oviedo. Y se levanta la sesión, siendo las 5'10.

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Madrid, 7 (1'00)

Cambó a Barcelona. Ha marchado a Barcelona el Ministro de Fomento y jefe de los regionalistas catalanes, señor Cambó.

El conflicto de panaderos de Sevilla. El Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, ha manifestado que va mejorando la huelga de panaderos que existe en Sevilla.

A las clases de tropa. El Ministro de la Guerra, señor Marina, advierte a las clases de tropa que hay personas que les piden dinero para gestionar destinos; dice dicho Ministro que estas personas son ajenas al Ministerio de la Guerra y que persiguen sólo una explotación inicua.

Reforma de leyes.—Pidiendo aumento de sueldo. El Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones, anunció que en la semana próxima presentará a las Cortes la reforma de las leyes de Enjuiciamiento civil y criminal y de la ley orgánica del poder judicial.

Dijo que en breve llevará al Consejo la amnistía.

Añadió que le habían visitado varios alguaciles de Juzgados de provincias para pedirle que se le aumente los sueldos.

El primer turno del mensaje. En el Senado se cree que el primer turno del mensaje lo consumirá el general Laque.

Una enmienda. El Marqués de la Cortina ha presentado una enmienda al mensaje de la Corona.

En ella dice que la neutralidad política no significa el aislamiento económico, y que el Gobierno concierte los convenios económicos que sean necesarios para asegurar nuestro abastecimiento durante la guerra y preparen el desarrollo económico para la paz.

Senaduría vitícola. Se asegura que se dará una senaduría vitícola vacante al director de la Compañía de Ferrocarriles del Mediodía, señor Maristany.

Los ferroviarios despedidos de la Compañía del Norte. Los ferroviarios de la Compañía del Norte que fueron despedidos han visitado al Ministro de Fomento, señor Cambó.

Este les dijo que hoy hablaría con el Director de la Compañía.

Marcha de ex-ministros conservadores. El martes próximo marcharán para asistir a la tinenta de reses los señores Alvarez Arrauz, Bugallá, Sánchez Guerra y otros ex-ministros conservadores.

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Madrid, 7 (20'00)

Hemos rechazado los ataques en Bucnuoy.

Bolo Pachá.—Indulto denegado. París.—El Presidente de la República ha denegado el recurso de indulto de Bolo Pachá.

La sentencia de muerte cumplirase hoy.

Bo de Alicante. El Subsecretario de Gobernación lo desmiente.

El Subsecretario de Gobernación, señor Rosado, al recibir a los periodistas ha negado veracidad a la noticia de que en Santa Pola (Alicante) un submarino alemán desembarcó a un hombre que llevaba una caja.

Alicante.—Detalle. Alicante.—Detalle. Alicante.—Detalle.

Se dice que el detenido no es un oficial de la marina alemana y que las cajas que llevaba no contenían aparatos de radiografía sino cartas particulares, de fechas atrasadas, y medicamentos.

Añádes que después de estar nadando dos horas, a causa de la rotura del aparato que navegaba, llegó a la playa medio ahogado, presentándose a los carabineros. No trató de ocultar nada en la arena ni ofreció dinero a los carabineros para obtener su libertad.

El detenido habla correctamente el castellano.

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

Madrid, 8 (3'50)

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Barcelona, 8 (3'50)

Boletín religioso

MAÑANA

Santos. Santas Casilda y María Cleofé.

Cuarenta Horas.—Empiezan en las Misiónas dedicadas a la Virgen de la Soledad.

Exposición a las seis y media y misas rezadas; al anochecer Rosario, ejercicio del Septenario de Nuestra Señora de la Soledad y reserva de S. D. M.

Visita. —A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Fotografía Royal

REGALA a los niños de comunión una magnífica ampliación sin aumento de precios expuestas en los escaparates de dicho establecimiento.

CONQUISTADOR.—28

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo sufrido extravío el resguardo de depósito voluntario en efectivo núm.